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No Mês do Meio Ambiente, anualmente celebrado em junho, a Prefeitura apos-
ta em diversas ações educativas para ampliar a conscientização da população. A 
Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Segurança Climática (Semam) desen-
volve uma programação voltada às escolas e ao setor portuário até o próximo 
dia 14, abordando o combate à poluição do plástico nas águas.               CIDADES/A4

Rogério Santos 
vê navio como 
‘estratégico’
“O fato é importante, mas não é 
um caso isolado. Ele faz parte de 
uma estratégia para alavancar o 
turismo e a economia de Santos”. 
É assim que Rogério Santos, atual 
prefeito da cidade de Santos, defi -
niu a confi rmação da presença de 
um navio atracado para que os tri-
pulantes acompanhem a tradicio-
nal queima de fogos do Município 
para celebrar a chegada do Ano-
-Novo. �O discurso foi concedido 
ontem, na Sala Princesa Isabe. O 
evento contou com a Secretaria 
de Empreendedorismo, Economia 
Criativa e Turismo, Selley Storino, 
e Dario Rustico, presidente-execu-
tivo da Costa Cruzeiros.  CIDADES/A3

Conscientização  Guarujá 
leva educação ambiental a 

escolas e setor portuário

DIEGO MARCHI/PMG

APS oferece isenção 
tarifária para navios 
rumo ao RS    CIDADES/A4

PRÓXIMO RÉVEILLON

Itanhaém tem 
baixa cobertura 
vacinal
 CIDADES/A3

Inscrições 
para o Enem 
terminam hoje
Termina hoje (7) o prazo para as 
inscrições no Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem) 2024. A data 
vale também para pedidos de tra-
tamento por nome social e aten-
dimento especializado. As pro-
vas serão aplicadas em 3 e 10 de 
novembro.   ESTADO/A6

Santos e Praia Grande
têm alta de roubos
de cargas em 2024

 ACidades da Baixada Santista estão na contramão dos números 
registrados em todo o estado de São Paulo entre janeiro e abril

Santos e Praia Grande registraram 
aumento de roubos de carga em 
comparação com o mesmo perío-
do do ano passado. As altas foram, 
respectivamente, de 75% e 50%. Os 

casos notifi cados em Santos fo-
ram de 8 para 14, e os números de 
PG subiram de 34 para 51. As duas 
cidades também tiveram alta no 
primeiro bimestre e no primeiro 

trimestre deste ano, na compara-
ção com 2023. A queda em todo o 
estado foi de 22,4%, com 1.598 rou-
bos de carga nos primeiros quatro 
meses de 2024.  CIDADES/A3

Vila Esperança: 
Cubatão faz 
entrega de USF
Cubatão entregou ontem a nova 
Unidade de Saúde da Família (USF) 
do Morro do Índio. O novo prédio, 
climatizado e adaptado, conta com 
médico 8 horas por dia, dois con-
sultórios médicos, dois consultó-
rios de enfermagem, consultório 
odontológico, farmácia, sala de va-
cina, sala de curativo e sala para o 
exame preventivo.   CIDADES/A4

Polícia Federal prende 
17 em São Paulo por 
atos do 8/1  ESTADO/A6

ATOS ANTIDEMOCRÁTICOS

SV: profi ssionais da 
saúde participam de 
treinamento   CIDADES/A4

MARCELO CAMARGO/AGÊNCIA BRASIL

São Paulo tem mais casos 
de dengue este ano do 
que todo o Brasil em 2023
Nesta quarta-feira (5) o estado de 
São Paulo atingiu 1.653.356 de ca-
sos prováveis de dengue desde ja-
neiro de 2024, segundo o Painel de 
Monitoramento de Arboviroses 
do Ministério da Saúde. O número 
é quase seis vezes a quantidade de 
registros da doença no estado em 

2023 e já superou o total de casos 
no Brasil inteiro no ano passado, 
que foi de 1.649.144. Em uma cres-
cente de casos desde o início do 
ano, São Paulo já ultrapassou Mi-
nas Gerais e é o estado que mais 
acumula registros da doença em 
todo o país.   ESTADO/A6

Paralisia: Estado 
promove ‘Dia D’ 
de vacinação
O Governo de São Paulo promo-
ve amanhã o “Dia D” de vacinação 
para todas as crianças de 1 a 4 anos 
de idade que devem ser vacinadas 
contra a poliomielite (paralisia in-
fantil). Já para as crianças menores 
de 1 ano será avaliada a situação va-
cinal, iniciando ou completando a 
caderneta de acordo com a idade. 
Será um dia também para alertar 
sobre a importância de seguir o es-
quema vacinal.   ESTADO/A6

/diariodolitoral

/diariodolitoral

/diariodolitoral



A2diariodolitoral.com.br
SEXTA-FEIRA, 7 DE JUNHO DE 2024 

(13) 3301-9777

editor@diariodolitoral.com.br

publicidade@diariodolitoral.com.br

twitter.com/diariodolitoral

facebook.com/diariodolitoral

instagram.com/diariodolitoral

youtube.com/diariodolitoral

13. 99149-7354

JORNAL DIÁRIO DO LITORAL LTDA . Fundado em 12/11/1998 . �
Jornalista Responsável:  Alexandre Bueno (MTB 46737/SP) . Agências de Notícias: 

Agência Brasil (AB), Folhapress (FP) . Comercial e Redação: Rua General Câmara, 141 
SALA 82 - Centro - Santos. CEP: 11010-121 - Fone: 13. 3307-2601 . Parque Gráfi co:  Rua 
General Câmara, 254. Centro - Santos. CEP: 11010-122. São Paulo: Rua Tuim, 101-A - 
Moema, São Paulo - SP - CEP 04514-100 - Fone: 11. 3729-6600 . Matérias assinadas e 
opiniões emitidas em artigos são de responsabilidade de seus autores.

Fundador - Sergio Souza
sergio@diariodolitoral.com.br 
Diretor Presidente - Alexandre Bueno
alexandre@diariodolitoral.com.br 
Diretora Administrativa - Dayane Freire
administracao@diariodolitoral.com.br 
Editor Responsável - Arnaud Pierre 
editor@diariodolitoral.com.br 
Site e redes sociais
site@diariodolitoral.com.br 

Fotografi a  
fotografi a@diariodolitoral.com.br 
Publicidade 
publicidade@diariodolitoral.com.br - 
marketing@diariodolitoral.com.br 
Financeiro 
fi nanceiro@diariodolitoral.com.br 
Gráfi ca
grafi ca@diariodolitoral.com.br 

Telefone Gráfi ca e Redação
13. 3307-2601
Site - www.diariodolitoral.com.br

FALE COM DIÁRIO

Informação é Tudo
Somos Impresso.

Somos Digital.
Somos Conteúdo. 

Diário do Litoral - 25 anos

Jornal Associado:Edição digital 
certifi cada:

GRUPO 
GAZETA DE S. PAULO

ARNAUD PIERRE COURTADON
Editor Responsável

DAYANE FREIRE
Diretora Administrativa

SERGIO SOUZA
Fundador

ALEXANDRE BUENO
Diretor Presidente

H
á dias um amigo indagou: - “Por que 
uma Secretaria de Mudanças Climáti-
cas na Prefeitura de São Paulo?”.

Respondi a ele que o maior perigo 
hoje interposto à continuidade da 

vida é a mudança climática. Se a questão ainda não 
é de domínio público, por ignorância, inércia ou 
comodismo, ela está em vias de sê-lo. Pois ninguém 
conseguirá fugir ao enfrentamento.

Mudança climática interfere com tudo. Não é 
apenas com a morte da natureza. Antes disso, ela 
causa prejuízos econômicos, afeta a produção de 
alimentos, acaba com o turismo, ceifa vidas.

Até contribui para a convicção de muitos adultos 
de que não vale a pena ter filhos neste planeta cada 
vez mais inóspito e que em breve se tornará inabi-
tável.

Michael Kepp, jornalista americano radicado no 
Brasil, escreveu na FSP em 11.2.24: “Pergunto-me 
como é que os casais que desejam ter filhos lidam 
com o fato de que seus descendentes herdarão um 
planeta cada vez mais quente e cheio de catástrofes 
climáticas”.

As estatísticas contradizem os céticos. O mundo 
não tem condições de “se curar” sozinho. Ele foi fe-

rido de morte por esta raça 
que se considera racional. 
E, apesar de tantos avisos, 
de tantas advertências e 
da conclamação da ciência 
a que nos convertamos e 
mudemos nossos hábitos 
de consumo, continuamos 
na insana emissão de gases 
causadores do efeito-estufa.

As crianças continuam a 
nascer e seus pais, aparen-
temente, não se preocupam 
com as mudanças climá-

ticas. Deveriam refletir sobre o que diz Michael 
Kepp: “Devo trazer para o mundo uma criança que, 
quando envelhecer, terá que enfrentar um clima tão 
caótico que fará com que ela e todos os outros seres 
vivos sofram muito, talvez insuportavelmente?”.

Ou será que os pais terão de ouvir de sua prole o 
dolorido desabafo: “Pai, já que não pedi para nascer 
e você sabia que este mundo iria se tornar cada vez 
mais inabitável, por que me colocou neste planeta 
infernal?”.

Não faltam avisos. O Secretário-Geral da ONU 
afirmou que já começou a era da ebulição e que 
estamos no cursinho para o Inferno.

*José Renato Nalini, Reitor da UNIREGISTRAL, docente da Pós-
-graduação da UNINOVE e Secretário-Executivo das Mudanças 
Climáticas de São Paulo. 

ARTIGO

José Renato
Nalini 

Crise climática
e procriação

Uma das hipóteses 
que podem 
explicar esse 
aumento das 
reclamações contra 
empresas de plano 
de saúde é a maior 
percepção, por 
parte dos usuários, 
dos direitos que 
possuem

D
ados recentes da Agência Nacional de 
Saúde (ANS) revelaram um impressio-
nante aumento de 374% das queixas de 
pacientes por negativa de atendimento 
de operadoras de planos de saúde na 

última década. Várias dessas queixas desaguam no 
Poder Judiciário, na forma de ações que visam à 
cobertura de tratamentos não listados pela ANS.

Uma das hipóteses que podem explicar esse 
aumento das reclamações contra empresas de 
plano de saúde é a maior percepção, por parte dos 
usuários, dos direitos que possuem em relação à 
operadora de seu plano de saúde. Outra hipótese 
óbvia é um alto índice de descumprimento das 
operadoras.

Independentemente de suas causas, é certo que 
a judicialização de conflitos entre beneficiários e 
operadoras de planos de saúde é um fenômeno 
crescente.

A possibilidade de coberturas pelo plano de 
saúde de tratamentos não incluídos na lista da ANS 
foi uma das controvérsias de maior repercussão 
na pauta do Superior Tribunal de Justiça (STJ) em 
2022. A discussão principal foi sobre a natureza da 
referida lista – se taxativa ou exemplificativa. Por 
maioria de votos, a Segunda Seção do STJ definiu 
que o rol da agência reguladora seria, em regra, 
taxativo, ou seja, sem margem para ampliações.

Logo após essa decisão do STJ, em outubro de 
2022, entrou em vigor a  lei 14.454, que instituiu 
novo critério, conhecido como “rol exemplificativo”.

Segundo a lei, para os planos privados de 
assistência à saúde contratados a partir de 1º de 
janeiro de 1999, caso o médico ou odontólogo 
prescreva tratamento ou procedimento não 
previsto no rol exemplificativo da ANS, a cober-
tura deverá ser autorizada pela operadora de 
planos de assistência à saúde se o tratamento 
tiver eficácia comprovada, à luz das ciências da 
saúde, baseada em evidências científicas e plano 
terapêutico, ou se houver recomendações da Co-
missão Nacional de Incorporação de Tecnologias 
no Sistema Único de Saúde (Conitec) ou de ao 
menos um órgão de avaliação de tecnologias em 
saúde de renome internacional.

Em suma, a nova lei transformou o rol taxati-
vo em uma lista de referência, de forma a tornar 
imperativa a cobertura, além dos tratamentos in-
cluídos na lista da ANS, de qualquer tratamento 
respaldado por recomendação médica e embasa-

mento científico.
Contudo, mesmo com o advento da nova lei, 

as operadoras têm negligenciado o seu cumpri-
mento, com a manutenção da conduta anterior-
mente praticada de restringir a cobertura aos 
procedimentos constantes na lista divulgada 
pela ANS.

Enquanto as operadoras 
continuarem a negar atendi-
mento a seus filiados, a tendên-
cia que já observa é de aumento 
das reclamações  e das ações 
judiciais – com grande chance 
êxito, diga-se.

A limitação imposta por um 
rol taxativo resulta na exclu-
são de milhares de pessoas de 
tratamentos médicos essenciais, 
colocando em risco suas vidas. 

Essa prática irregular não 
impacta apenas os segurados. Na 
verdade, há um efeito relevante 
também no Sistema Único de 
Saúde (SUS), que, embora tenha 
a pretensão de ser universal, carece de recursos 
para atender adequadamente a toda a população 
que dele necessita. 

Quando um segurado de plano privado de 
saúde tem um tratamento negado, muitas vezes 
é obrigado a se valer da cobertura universal do 
SUS – cobertura que deveria ter sido proporcio-
nada pela operadora privada – e, com isso, divide 
ainda mais recursos públicos escassos.

Vale lembrar que, conforme disposto na 
Constituição Federal de 1988, a saúde é direito 
de todos e dever do Estado. Além disso, são de 
relevância pública as ações e serviços de saúde, 
cabendo ao Poder Público regular, fiscalizar e 
controlar as pessoas físicas e jurídicas que pres-
tam esse serviço.

A nós, cidadãs e cidadãos, cabe exercer a 
cidadania e representar contra as irregularidades 
identificadas, inclusive, se for o caso, acionar o 
Poder Judiciário para garantir a aplicação da lei e 
o exercício de nossos direitos.

* Cíntia Fernandes, advogada, com atuação em Direito do 
Consumidor e Direito da Saúde e sócia subcoordenadora da 
unidade Brasília do escritório Mauro Menezes & Advogados

A crescente judicialização da 
Saúde e o rol taxativo da ANS

Esse é o vereador que 
o assessor cunhado 
agrediu o funcionário 
do posto de saúde?
Paulo Roberto, sobre: Filho 
de Peretto é libertado após 
passar menos de 24h preso 
por receptação

Brasil a caminho do 
fundo do poço
Webert Cruz, sobre: Filho 
de Peretto é libertado após 
passar menos de 24h preso 
por receptação

Único que fica preso 
no Brasil é quem não 
é parente de políticos
Orlando Santana, sobre: 
Filho de Peretto é libertado 
após passar menos de 24h 
preso por receptação
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IMPRESSO

CHARGE

Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.



A3diariodolitoral.com.br
SEXTA-FEIRA, 7 DE JUNHO DE 2024 Cidades

 A “O fato é importante, 
mas não é um caso isola-
do. Ele faz parte de uma 
estratégia para alavancar o 
turismo e a economia de 
Santos”. É assim que Rogé-
rio Santos, atual prefeito 
da cidade de Santos, defi-
niu a confirmação da pre-
sença de um navio atraca-
do para que os tripulantes 
acompanhem a tradicional 
queima de fogos do Municí-
pio para celebrar a chegada 
do Ano-Novo.  O discurso 
foi concedido em uma en-
trevista coletiva realizada 
nesta quinta-feira (6), na 
Sala Princesa Isabel, locali-
zada na Prefeitura de San-
tos. Além do líder do execu-
tivo, o evento contou com a 
Secretaria de Empreende-
dorismo, Economia Criativa 
e Turismo, Selley Storino, e 
Dario Rustico, presidente-
-executivo da Costa Cruzei-
ros, empresa responsável 
pela embarcação.

De modo geral, essa é a 
primeira vez que Santos re-
cebe esse tipo de atração. 
A prática já é realizada em 
outros lugares do mundo, 
como no Rio de Janeiro.  

Selly Storino explicou 

Prefeito celebrou cruzeiro que dará visão a passageiros da queima de fogos do Réveillon de Santos

IGOR DE PAIVA / DIÁRIO DO LITORAL

Prefeito vê navio como estratégia
RÉVEILLON. Santos terá navio posicionado em alto mar para quem quiser acompanhar queima de fogos com vista privilegiada

que a ação é já um dese-
jo antigo, mas que depen-
dia de uma série de outras 
questões, afinal, a embarca-
ção tem uma escala mun-
dial, além de fatores estru-
turais na própria cidade. 

No mesmo sentido, Rogé-
rio Santos comentou que essa 
é uma oportunidade perfei-
ta para mostrar o ‘santismo’ 
para outros lugares. De acor-
do com o político, a cidade é 
a mais internacional do Bra-
sil, servindo historicamente 
como porta de entrada para 
inúmeros imigrantes.

Somado a isto, o prefeito 
tornou público o desejo de 
transformar a temporada 
de cruzeiros em um even-
to maior .

“Nós estivemos na sede 
da Costa Cruzeiros, em Gê-
nova, na Itália, para conver-
sar com os gestores no fim 
do ano passado. Para enten-
der o mercado de cruzeiros, 
para que a gente possa ex-
pandir essa temporada”.

Apesar da ideia, ele dei-
xou claro que o projeto não 
é algo simples e que o mes-
mo depende de inúmeras 
outras demandas, como o 
sistema de taxas em outros 

tras cidades e até da Argen-
tina”, finalizou.

QUEIMA DE FOTOS.
Em 2023, o Réveillon reuniu 
um milhão de pessoas na orla 
santista. A festa da Virada, que 
retornou após dois anos de 
suspensão por conta da pan-
demia da covid-19, contou 
com queima de fogos, muita 
música e teve como ponto alto 
as homenagens ao Rei Pelé.

Pouco antes do show pi-
rotécnico, 80 drones colo-
riram o céu da orla santista 
para um espetáculo único. A 
50 metros do solo, durante 
seis minutos, os equipamen-
tos ganharam formas de três 
corações, em alusão à cidade 
natal do Rei, assim como ga-
nhou os contornos do escu-
do do Santos Futebol Clube, 
levando o público ao delírio.

Pontualmente à meia-noi-
te de domingo (1º), o céu de 
Santos voltou a ficar colorido, 
mas desta vez com as cores e 
formas dos fogos de artifício 
que receberam o Ano Novo. 
Foram 14 minutos de show 
pirotécnico, que reacendeu a 
esperança de um futuro me-
lhor. (Igor de Paiva e Pedro Henri-

que Fonseca)

portos brasileiros, custo do 
combustível e até mesmo 
questões relacionadas à 
atratividade. 

Com a venda já iniciada, 
Dario Rustico confirmou 
que a ideia já é um verda-
deiro sucesso.

“O ideal é garantir a 
compra antecipada dos 
voucher de viagem. Tem 
pessoas comprando de ou-

 A A Prefeitura de Itanhaém 
reforça, por meio da Secreta-
ria de Saúde, que a campanha 
de vacinação contra a dengue 
segue em todas as Unidades de 
Saúde da Família (USFs), de se-
gunda a sexta-feira, das 8 às 15 
horas, para crianças e adoles-
centes de 10 a 14 anos de idade.

O Município recebeu 2.019 
doses da vacina Qdenga dis-
ponibilizada pelo Ministério 
da Saúde, mas a adesão está 
baixa, com cobertura vacinal 
em 14,52%.

Para receber a imunização 
é necessário que a criança es-
teja acompanhada de um res-
ponsável e apresente o docu-
mento original, cartão SUS e 
carteirinha de vacinação.

Quem já teve a doença 
também deve se vacinar, mas 
caso tenha apresentado a in-
fecção recentemente é reco-
mendado esperar seis meses 
para receber o imunizante.

Os que contraíram a doen-
ça no intervalo entre as doses 

Itanhaém registra baixa cobertura vacinal

A USF Gaivota também aplicará vacinas em Itanhaém de 
segunda a sexta, das 8 às 15 horas, para crianças e adolescentes

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITANHAÉM / FLICKR

devem manter o esquema va-
cinal caso o período em re-
lação ao início dos sintomas 
não seja inferior a 30 dias.

RESTRIÇÃO PARA VACINA.
A vacina não é recomenda-
da para crianças com reações 
alérgica a vacinas, imunode-
ficiência congênita ou adqui-
rida, febre, recebendo qui-
mioterapia e doses altas de 
corticoides.

Confira os endereços das 
Unidades de Saúde da Família:

USF Belas Artes – Rua Ana 
Maria Martins Rivera, 10 – Jar-
dim Corumbá – Telefone: (13) 
3426-1402

USF Guapiranga – Rua 
Aristeu Rodrigues da Silva, 
s/n – Guapiranga – Telefone: 
(13) 3426-5807

USF Jardim Oásis – Rua 
Estanislau Gerônimo, 418 
– Jardim Oásis – Telefone: 

USF Gaivota – Avenida Flá-
cides Ferreira, 500 – Gaivota – 
Telefone: (13) 3429-1410

USF Centro – Av. Tiraden-
tes, 98 – Jardim Mosteiro – Te-
lefone: (13) 3426-4685

USF Suarão – Avenida Pa-
dre Teodoro Ratisbone, 921, 
Suarão – Telefone: (13) 3426-
1577

USF Jardim Coronel – Av. 
Domingos Peres Domingues, 
734 – Jardim Coronel – Telefo-
ne: (13) 3427-5524

USF Savoy – Rua Jaime 
Lino dos Santos, 290 – Savoy 
– Telefone: (13) 3426-1798

USF Loty – Alameda Gua-
raçaí s/n – Campos Elíseos – 
Telefone: (13) 3424-3279

USF Guapurá – Rua 22, 
quadra 40 – Guapurá – Tele-
fone: (13) 3422 1074 (DL)

Homem é 
preso com 
simulacro

 A A Guarda Civil Municipal 
(GCM) de Bertioga prendeu 
um homem com simula-
cro de arma de fogo. A ação 
aconteceu nesta quinta-fei-
ra (6), na Av. Aquelino Es-
tebanez Nanni, 1, Boraceia, 
durante patrulha de rotina.

O individuo foi condu-
zido à delegacia onde foi 
lavrado o flagrante pela au-
toridade policial. Nos an-
tecedentes criminais, con-
tava histórico de violência 
doméstica seguida de lesão.

Diariamente a GCM rea-
liza a ‘Operação Bertioga 
Mais Segura’ como parte 
do patrulhamento preven-
tivo, demonstrando o com-
prometimento das forças 
de segurança com a pro-
teção da comunidade, dos 
bens e serviços do municí-
pio, além da manutenção 
da ordem pública. (DL)

(13) 3427-7533

USF Grandesp – Aveni-

da Alemanha, 108 – Jardim 
Santa Júlia – Telefone: (13) 
3425-3375

 A Na contramão dos núme-
ros de todo o estado de São 
Paulo, as cidades de Santos e 
Praia Grande, no litoral pau-
lista, registraram aumento de 
roubos de carga entre janeiro 
e abril deste ano, em compara-
ção com o mesmo período do 
ano passado.

As altas registradas foram, 
respectivamente, de 75% e 50%. 
Os casos notificados em Santos 
foram de 8 para 14, e os núme-
ros de Praia Grande subiram 
de 34 para 51. As duas cidades 
também registraram alta no 
primeiro bimestre e no primei-
ro trimestre deste ano, na com-
paração com os mesmos perío-
dos de 2023.

Santos e Praia Grande mantêm alta de roubos de carga em 2024
municípios que compõem a 
região, o número ainda é mais 
que o dobro do que os 42 rou-
bos registrados de janeiro a 
abril de 2022, antes da explo-
são de casos.

A Folha questionou a SSP 
(Secretaria da Segurança Pú-
blica) sobre a alta de roubos 
de carga nas cidades de San-
tos e Praia Grande -no primei-
ro bimestre a alta foi de 150% e 
82,4%, respectivamente, e no 
trimestre o crime subiu 57% 
e 38%.

A pasta afirmou, em nota, 
que as políticas adotadas possi-
bilitaram a reversão da tendên-
cia de alta de roubos de carga 
no Deinter 6 (Departamento 
de Polícia Judiciária de São Pau-
lo Interior), que compreende as 
nove cidades da Baixada San-
tista e outros 15 municípios no 
interior.

“Nos quatro primeiros me-

A queda em todo o estado 
foi de 22,4%, com 1.598 roubos 
de carga nos primeiros quatro 
meses de 2024 ante 2.060 no 
mesmo período de 2023, pri-
meiro ano da gestão Tarcísio de 
Freitas (Republicanos).

Também tiveram aumento 
no primeiro quadrimestre as 
ocorrências em Presidente Pru-
dente (foram 4 casos em 2024 
ante 1 em 2023), e Piracicaba, 
com 61 registros em 2024 e 57 
no ano passado.

A Baixada Santista registrou 
recorde de roubos de carga em 
2023. No primeiro quadrimes-
tre de 2024 foram 101 registros 
ante 150 em 2023. Embora a re-
dução seja de 32,7% nos nove 

Os casos notificados em Santos pularam  
de 8 para 14, e os números de Praia  
Grande subiram de 34 para 51

As duas cidades também registraram alta no primeiro bimestre e no primeiro 
trimestre deste ano, na comparação com os mesmos períodos de 2023

DIVULGAÇÃO/PMS

ses deste ano, os casos desta 
natureza caíram 24,2%, em 
comparação com igual perío-
do de 2023. Se analisado apenas 
o mês de abril, o recuo foi de 
19,5% -terceira queda consecu-
tiva, já que em fevereiro os rou-
bos de carga reduziram 26,2%, e 
em março 51%”, diz a nota.

Até abril, a Baixada Santista 
permaneceu sob a Operação 
Verão, a mais letal desde o Ca-
randiru, que aumentou o efe-
tivo na região com mais 3.108 
policiais militares para coibir 
crimes na região.

No comunicado de encerra-
mento da operação, a SSP afir-
mou que foram designados de 
forma permanente mais 341 po-
liciais para a região. Questiona-
da sobre a redução dos policiais, 
a pasta não respondeu. Na nota 
enviada, afirma que mantém 
esforços para combater roubos 
de carga. (Lucas Lacerda/FP)
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 A A Autoridade Portuária 
de Santos (APS) estabeleceu 
isenção nas Tabelas I, II e III 
da Tarifa Portuária do Por-
to de Santos para escalas de 
navios que transportem car-
gas humanitárias e donativos 
destinados às vítimas das en-
chentes do Rio Grande do Sul. 
As tabelas I e II se referem ao 
uso das infraestruturas aqua-
viárias e de atracação e a Tabe-
la III remunera a Infraestrutu-
ra Terrestre.

As embarcações que trans-
portarem, além de cargas hu-
manitárias e donativos para o 
RS, outros tipos de cargas re-
ceberão isenções parciais nas 
tabelas I e II.

A APS só efetivará as isen-
ções com a comprovação da 
classificação da carga e res-
pectiva destinação. Além dis-
so, deverão ser observados 
os regramentos aduaneiros 
pertinentes e mais especifica-
mente o Ajuste SINIEF n° 9, de 
07/05/2024, do Conselho Na-
cional de Política Fazendária – 
Confaz e a Secretaria Especial Com a nova norma, as embarcações receberão isenções parciais nas tabelas I e II

APS

APS impõe isenção tarifária 
para navios com cargas ao RS

NORMA. A APS só efetivará as isenções com a comprovação da classificação da carga e respectiva destinação

da Receita Federal do Brasil.
Os documentos compro-

batórios devem ser apresen-
tados à APS por meio do 
Protocolo Geral da Compa-
nhia, fazendo referência à 
Portaria DIPRE n° 86.2024, 
de 04/06/2024. Tendo em 
vista o caráter emergencial 
e humanitário, a comprova-
ção exigida poderá ocorrer 
após o faturamento da esca-
la, sendo emitida uma carta 
de crédito ao requisitante 
do serviço portuário, desde 
que a escala tenha ocorrido 
posteriormente à publica-
ção da Resolução Antaq n° 
114/2024.

As isenções tarifárias vi-
gorarão, prioritariamente, 
enquanto perdurar o Decre-
to n° 57.596, de 1° de maio 
de 2024, com prazo de 180 
dias, que declara estado de 
calamidade pública no ter-
ritório do RS em decorrên-
cia dos eventos climáticos 
provocados pelas chuvas in-
tensas, podendo ser prorro-
gado. (DL)

Creches de 
Mongaguá 
promovem 
quermesses

 A A Prefeitura de Monga-
guá promete agitar as Creches 
Municipais com as quermes-
ses de Festa Junina. Com festi-
vidades em todos os períodos 
letivos, a Secretaria de Educa-
ção planeja comemorações 
nas unidades da Rede Munici-
pal, durante todo o mês de ju-
nho. Confira o horário de cada 
creche, nesta sexta-feira (7):
Creche Barigui - 11h
Creche Zico Bucanas - 16h30
Creche Élio Gonçalves Perei-
ra - 16h
Creche Nilton de Oliveira 
Melo- 16h
Creche Oceanópolis- 16h
Creche Manoel José da Silva 
- 12h
Creche Vera Lúcia Silva Lei-
te - 17h30
Creche Vila Atlântica - 16h
Creche Tia Dita - 16h
Creche Santa Eugênia 14h

Ao todo, serão 36 festejos, 
em todas as unidades de en-
sino, que prometem garantir 
a diversão dos pais, alunos e 
educadores da Rede Munici-
pal. Acompanhe a programa-
ção completa nas redes ofi-
ciais da Prefeitura. (DL)

FESTA JUNINA

 A Proteger as crianças con-
tra o vírus e incentivar a va-
cinação. Esse foi o objetivo 
passado para os profissio-
nais da saúde das áreas In-
sular e Continental de São 
Vicente que participaram 
do treinamento promovido 
no auditório da Secretaria 
da Saúde (Sesau) para a rea-
lização do ‘Dia D de Vacina-
ção contra a Poliomielite’, 
que será neste sábado (8). 

O encontro contou com 
orientações gerais sobre a 
vacina, público-alvo e de-
mais apontamentos. 

A ação iniciou com uma 
explicação da responsável 
técnica de imunização, Da-
niele Gimenes Martins, so-
bre a importância da imu-
nização contra a pólio e o 
público-alvo: “A vacinação 
é estratégia fundamental 
para a redução do risco de 

Profissionais da saúde 
participam de treinamento

O encontro contou com orientações gerais sobre a vacina, 
público-alvo e demais apontamentos

Agencia Brasil

com menos de um ano de-
verão ser imunizadas com 
vacina inativada poliomie-
lite (VIP). Os pequenos de 
1 a menores de 5 anos que 
receberam as três doses da 
VIP serão vacinados com a 
VOP, a famosa gotinha, in-
discriminadamente. 

Por fim, foram pontuadas 
algumas precauções, como: 
adiar a imunização em caso 
de doenças febris agudas, 
diarreias graves e vômitos 
intensos; não repetir a dose 
se a criança regurgitar, cus-
pir ou vomitar após a admi-
nistração da VOP. 

‘Dia D de vacinação con-
tra a polio’ – O Dia D da 
campanha será realizado 
neste sábado (8), com aten-
dimento das 10h às 19h no 
Posto de Vacinação do Bri-
samar Shopping (Rua Frei 
Gaspar, 365 - Centro, Loja 
120 - Terreo), e, das 9h às 
16h e também em outras 
unidades de saúde da Cida-
de cujos endereços é pos-
sível conferir no portal da 
Prefeitura Municipal de São 
Vicente. (DL)

reintrodução do poliovírus 
no Brasil, visto que está eli-
minado no País desde 1994. 
Então, no Dia D esperamos 
imunizar o maior número 

possível de crianças meno-
res de 5 anos, que é o públi-
co-alvo dessa campanha”. 

Em seguida, foi apresen-
tado a estratégia. Crianças 

 A A Prefeitura de Cubatão, por 
meio da Secretaria de Saúde, 
entregou nesta quinta-feira (6) 
a nova Unidade de Saúde da 
Família (USF) do Morro do Ín-
dio, na Vila Esperança. O novo 
prédio, climatizado e adapta-
do, fica na Avenida Principal, 
3.467, e conta com médico 8 
horas por dia, dois consultó-
rios médicos, dois consultórios 
de enfermagem, consultório 
odontológico, farmácia, sala de 
vacina, sala de curativo e sala 
para o exame preventivo, além 
dos setores administrativos.

O prefeito Ademário Olivei-
ra disse que a “Saúde é um bem 
maior” e que a unidade deve 
atender 3 mil pessoas da loca-
lidade. “Com todas as adversi-
dades, a Saúde é a pasta em que 
fizemos as maiores entregas”, 
concluiu, lembrando de algu-
mas obras como o complexo 
do Centro de Atenção Psicosso-
cial (Caps) e a reforma da UBS 

Cubatão entrega USF 
na Vila Esperança

do Jardim Nova República.
A secretária de Saúde An-

dréa Pinheiro Lima afirmou 
que a nova unidade compor-
tou um “desafio” pois o atendi-
mento não parou com as equi-
pes e os serviços tendo sido 
divididos entre três unidades 
próximas. “Entregamos uma 
unidade adequada para a po-
pulação e para quem trabalha 
nela”. A gestão das unidades 
de Atenção Primária à Saúde é 
feita pela prestadora de servi-
ço Caminho de Damasco. (DL)

O novo prédio, 
climatizado e 
adaptado, fica 
na Avenida 
Principal, 3.467, 
e conta com 
médico 8 horas 
por dia

 A No Mês do Meio Am-
biente, anualmente celebra-
do em junho, a Prefeitura de 
Guarujá aposta em diversas 
ações educativas para am-
pliar a conscientização da 
população. A Secretaria Mu-
nicipal de Meio Ambiente 
e Segurança Climática (Se-
mam) desenvolve uma pro-
gramação voltada às escolas 
e ao setor portuário até o 
próximo dia 14.

O combate à poluição 
do plástico nas águas tem 
sido o foco nas Escolas Es-
taduais Professor Walde-
mar da Silva Rigotto (Pae 
Cará) e Professora Thereza 

Prefeitura de Guarujá leva
educação ambiental à cidade
O combate à poluição do plástico nas águas tem sido o  
principal foco em duas escolas estaduais de Guarujá

das duas unidades, entre os 
próximos dias 10, 12, 13 e 14, 
a partir das 09h30. Numa 
tenda inflável personaliza-
da com um acervo de resí-
duos coletados nas praias, 
são ministradas palestras e 
atividades.

Já nesta sexta-feira (7), às 
13 horas, será a vez dos co-
laboradores do Terminal de 
Granéis de Guarujá (TGG) 
receberam a equipe de edu-
cação ambiental da Semam. 
Os técnicos reforçarão uma 
série de protocolos sobre o 
descarte adequado de re-
síduos em área portuária, 
bem como os impactados 
do manejo irregular.

E no dia 11, às 9 horas, a 
Semam participa da ação de 
conscientização ‘SOS Fauna 
São Pedro 2024’, na reserva 
ambiental Sítio São Pedro, 
que fica na Estrada Guarujá/
Bertioga. A agenda reunirá 
estudantes e muita sensibi-
lização a partir de diferen-
tes dinâmicas. (DL)

Silveira de Almeida (Jardim 
São Miguel), desde a últi-
ma segunda-feira (3). A Se-

mam segue com o projeto 
Beat Plastic Polution junto 
a cerca de 500 estudantes 

 A Visando expandir a imu-
nização contra a Covid-19, a 
Prefeitura de São Vicente, por 
meio da Secretaria da Saúde 
(Sesau), informa que desde 
esta quinta (6) iniciou o refor-
ço semestral para a população 
acima de 80 anos de idade.  

O imunizante é aplicado 
nas 26 unidades básicas de 
saúde da Cidade, que funcio-
nam das 9h às 16h30, de se-
gunda a sexta-feira, e no pos-
to de vacinação do Brisamar 
Shopping (Rua Frei Gaspar, 365 
- Centro, loja 120 - térreo), de se-
gunda a sábado, das 10h às 19h. 

Os endereços das unida-
des de saúde podem ser con-
feridos no link: https://www.
saovicente.sp.gov.br/equipa-
mentos-de-saude

A Sesau salienta que para 
tomar esta dose, o munícipe 

Covid: SV imuniza 
público com 80 anos

tem que ter um intervalo de 
seis meses da última.

Para recebimento da dose 
é necessário que o muníci-
pe apresente um documento 
com foto e a carteirinha de 
vacinação. (DL)

O imunizante é aplicado nas 26 
unidades básicas de saúde de 
São Vicente

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO VICENTE

Semam participará do ‘SOS Fauna São Pedro 2024’

DIEGO MARCHI / PREFEITURA DE GUARUJÁ
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 A Senadores reclamaram 
da medida apresentada pelo 
Ministério da Fazenda para 
compensar a desoneração da 
folha para empresas e muni-
cípios de até 156 mil habitan-
tes e pediram nesta quinta-
-feira (6) mais estudos sobre 
o impacto no setor produ-
tivo.

Na terça-feira (4), o gover-
no Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) editou uma MP (medi-
da provisória) que restringe 
o uso de créditos tributários 
do PIS/Cofins e batizou a ini-
ciativa de MP do equilíbrio 
fiscal. A expectativa de ar-
recadação em 2024 é de R$ 
29,2 bilhões.

O senador Efraim Filho 
(União Brasil-PB), autor do 
projeto de lei da desoneração 
e líder do partido no Senado, 
afirmou que os parlamenta-
res receberam “grande in-
quietação por parte do setor 
produtivo” e já discutem no-
vas alternativas.

“O PL da desoneração tem 
também outras alternativas, 
que o próprio presidente Pa-
checo tem listado. Atualiza-
ção de ativos financeiros, 
uma nova política de repa-
triação e outros temas que 
podem trazer receitas para 
compensar a desoneração 
sem necessariamente sacri-
ficar o setor produtivo.”

Segundo Efraim, o pre-
sidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG), pediu à 
consultoria da Casa um es-
tudo sobre o “real impacto” 
da MP. Já o líder do governo, 
senador Jaques Wagner (PT-
-BA), relator do projeto de lei, 
se comprometeu a conversar 
com a Fazenda.

Após a reunião de líderes 
desta quinta, senadores usa-
ram expressões como “dar 
com uma mão e tirar com a 
outra” para se referir à solu-
ção apresentada pelo gover-
no. Parte do grupo afirma 
que Pacheco também pediu 
aos parlamentares novas 
contrapartidas.

“O caminho que o setor 
produtivo, de vários setores, 
entende é que você não pode 
resolver um problema ge-
rando um problema muito 
maior. Agora, precisa conver-
sar com o governo e eles têm 
que dar as alternativas”, afir-
mou a senadora Tereza Cris-
tina (PP-MS), líder da sigla.

A MP atua em duas fren-
tes. Em uma delas, restrin-

ge o uso de créditos tributá-
rios de PIS/Cofins, obtidos 
pelo recolhimento do tribu-
to na aquisição de insumos. 
Hoje, eles podem ser usados 
para abater o saldo devedor 
de outros tributos inclusive 
contribuições à Previdência.

A prática é chamada de 
compensação cruzada. Com 
a medida, o aproveitamento 
do crédito só será permitido 
para abater o próprio PIS/Co-
fins. A mudança tem poten-
cial para elevar a arrecadação 
em até R$ 17,5 bilhões neste 
ano, segundo a Fazenda.

Na segunda frente, o go-
verno restringiria o uso do 
crédito presumido do PIS/
Cofins, uma espécie de bene-
fício fiscal concedido com a 
intenção de fomentar algu-
mas atividades econômicas 
e mitigar o efeito cumulativo 
dos impostos.

Segundo a Fazenda, as 
leis mais recentes já vedam 
o ressarcimento desse cré-
dito em dinheiro como for-
ma de impedir a tributação 
negativa o contribuinte não 
só não recolhe tributos, mas 
ainda recebe um valor do go-
verno, como uma espécie de 
subvenção financeira.

No entanto, há ainda oito 
casos em que esse ressarci-
mento é permitido, que se-
riam barrados pela MP.

A desoneração da folha 
das empresas foi criada em 
2011, na gestão Dilma Rous-
seff (PT), e prorrogada suces-
sivas vezes. A medida permi-
te o pagamento de alíquotas 
de 1% a 4,5% sobre a receita 
bruta, em vez de 20% sobre 
a folha de salários para a Pre-
vidência.

A desoneração vale para 
17 setores da economia. En-
tre eles está o de comunica-
ção, no qual se insere o Gru-
po Folha, empresa que edita 
a Folha. Também são con-
templados os segmentos de 
calçados, call center, confec-
ção e vestuário, construção 
civil, entre outros.

No caso dos municípios, 
a desoneração foi aprovada 
pelo Congresso em 2023, ve-
tada por Lula e reinstituí-
da a partir da derrubada do 
veto. O governo editou uma 
MP para revogar o corte nas 
alíquotas, mas sofreu resis-
tências e precisou fechar 
um acordo para manter a 
cobrança reduzida em 2024. 
(FP)

Senadores criticam 
medida provisória

 D O contrato foi fi rmado 
com o grupo SouthRock, 

operador das lojas da 
cafeteria norte-americana 
no Brasil e em recuperação 

judicial desde o fi nal do ano 
passado

SORIN SIRBU / UNSPLASH

A 
Zamp, dona do Burger King e do Pope-
yes no Brasil, anunciou a compra da 
rede de operações do Starbucks por R$ 
120 milhões nesta quinta-feira (6), de 
acordo com fato relevante enviado à 

CVM (Comissão de Valores Imobiliários).
O contrato foi firmado com o grupo Sou-

thRock, operador das lojas da cafeteria norte-
-americana no Brasil e em recuperação judi-
cial desde o final do ano passado.

As negociações, de acordo com o fato rele-
vante, vinham acontecendo 
desde 21 de fevereiro. O preço-
-base de R$ 120 milhões está 
sujeito a “ajustes para refletir, 
dentre outros, a quantidade 
de lojas efetivamente adquiri-
da, bem como o nível de esto-
que na data do fechamento”

A SouthRock opera cer-
ca de 140 lojas da rede de 
cafeterias, e, desde o início 
da recuperação judicial e o 
anúncio de dívidas de qua-
se R$ 2 bilhões, mais de 50 
unidades foram fechadas 

no Brasil.
Em posicionamento oficial, a Zamp afirmou 

que a efetivação do negócio ainda “depende da 
análise e da autorização do Judiciário, que transita 
o processo de recuperação judicial da operadora 
da rede de cafeterias no Brasil”.

Além disso, é preciso aguardar a aprovação 
do Cade (Conselho Administrativo de Defesa 
Econômica) e a assinatura definitiva da Star-
bucks Corporation, com quem a dona do Bur-
ger King chegou a um acordo quanto a “ter-
mos e condições dos principais contratos que 
deverão ser celebrados para a exploração da 
marca e desenvolvimento das operações Star-
bucks no território brasileiro”.

A Zamp ainda afirmou que, em função da re-
cuperação judicial da SouthRock, vai comprar a 
operação em um processo competitivo de pro-
postas fechadas e poderá cobrir ou igualar even-
tuais ofertas de outros interessados nas cafeterias 
norte-americanas.

Essa posição, chamada de “stalking horse bi-
dder” no jargão corporativo em inglês, tam-
bém vem associada a um direito de indenização 
(“break up fee”) caso a SouthRock decida vender 
as operações para outra empresa. (FP)

Dona do Burger King 
anuncia a compra da 
rede Starbucks no Brasil

A SouthRock 
opera cerca de 
140 lojas da rede 
de cafeterias, e, 
desde o início 
da recuperação 
judicial e o 
anúncio de 
dívidas de quase 
R$ 2 bilhões

Fique 
ligado  

 D Além dos 30% que usarão a quantia para pagar dívidas, 22% 
afi rmam que ainda não sabem o que vão fazer com o dinheiro

REPRODUÇÃO

Restituição
do IR paga
dívidas 
para 30%
PONTUAIS. A RF divulgou que 60,6% 
das 42,7 milhões de declarações 
entregues até as 17h30 desta quarta

U
ma pesquisa realiza-
da pela Serasa aponta 
que 30% das pessoas 
que receberão resti-
tuição do Imposto de 

Renda pretendem utilizar a quan-
tia para pagar dívidas.

A Receita Federal divulgou que 
60,6% das 42,7 milhões de decla-
rações entregues até as 17h30 des-
ta quarta-feira (5) devem ter direi-
to de restituir parte do imposto 
paga a mais em 2023. 

Portanto, cerca de 25,88 mi-
lhões terão direito a restituição, 
sendo que 5,6 milhões já entra-
ram no primeiro lote, pago na úl-
tima sexta-feira (31). O próximo 
lote será em 28 de junho. De acor-
do com o levantamento do Serasa, 
57% dos contribuintes devem re-
ceber um valor de até R$ 1.000.

Além dos 30% que usarão a 
quantia para pagar dívidas, 22% 
afirmam que ainda não sabem o 
que vão fazer com p dinheiro e 
21% disseram que pretendem in-
vestir.

“O resultado mostra um pou-
co do comportamento do brasilei-
ro. No país, há falta de educação 
financeira, pois é um tema que 
não é frequente na vida das pes-
soas, não é discutido nas famílias, 

na escola, entre os casais”, afirma 
Thiago Ramos, gerente da Serasa.

Na sua avaliação, no entanto, o 
fato de 21% das pessoas 2 em cada 
10 planejarem investir o valor 
mostra uma melhora desse com-
portamento.

“As pessoas estão se planejan-
do mais. Duas em cada cinco pes-
soas já tinham planejado como 
declarar o IR antes do prazo ser 
aberto. Faltando um mês, 60% 
haviam declarado. É uma melho-
ra e, sem dúvida, impacta na di-
minuição da inadimplência, pois 
a pessoa guarda mais dinheiro e 
não fica inadimplente na primeira 
emergência”, afirma

O Brasil tem 73,42 milhões de 
pessoas com o nome sujo na pra-
ça, de acordo com dados de abril 
da Serasa. Foi o terceiro mês se-
guido de alta e os brasileiros entre 
41 e 60 anos representam a maior 
fatia dos devedores, com 35,1%.

Apesar de 3 em cada 10 pre-
tender pagar dívidas, o pagamen-
to dos débitos não deve ser uma 
prioridade para todas as pessoas.

“Se o consumidor precisa de 
crédito, ele precisa do nome lim-
po, então é melhor pagar as dívi-
das que estão abertas. Se ele não 
necessita de crédito, a recomen-

dação é analisar a situação, checar 
se tem alguma conta vencendo e 
priorizar as contas que têm maior 
taxa de juros. As contas com juros 
mais baixos podem ser renegocia-
das com a empresa ou então pedir 
o parcelamento”, diz Ramos.

A pesquisa do Serasa, feita em 
conjunto com o Instituto Opinion 
Box, também mostrou que 44% 
dos entrevistados consideram que 
o Imposto de Renda tem “papel 
significativo na distribuição de 
renda do país”.

Porém, 40% das pessoas dis-
cordam do processo de declara-
ção e arrecadação do IR. “Somen-
te 28% concordam que o processo 
é transparente, enquanto 27% não 
concordam e nem discordam”, 
avaliou o gerente da Serasa.

O levantamento ouviu 1.759 
pessoas, entre 7 e 17 de maio, nos 
municípios dos 26 estados e do 
Distrito Federal.

CALENDÁRIO DE RESTITUIÇÃO DO 
IMPOSTO DE RENDA 2024

Lote - Dia do pagamento
1º lote - 31 de maio
2º lote - 28 de junho
3º lote - 31 de julho
4º lote - 30 de agosto
5º lote - 30 de setembro

EDITAL PARA CONHECIMENTO DE TERCEIROS INTERESSADOS, COM PRAZO DE 
10 (DEZ) DIAS, expedido nos autos do PROC. Nº 1016745-38.2018.8.26.0477. O(A) MM. 
Juiz(a) de Direito da Vara da Fazenda Pública, do Foro de Praia Grande, Estado de São 
Paulo, Dr(a). SERGIO CASTRESI DE SOUZA CASTRO, na forma da Lei, etc. FAZ SABER 
A TERCEIROS INTERESSADOS NA LIDE que a CIA DE SANEAMENTO BÁSICO DO 
ESTADO DE SÃO PAULO - SABESP move uma ação de Desapropriação por Utilidade 
Pública / DL 3.365/1941 em face de CARLOS EDUARDO FERREIRA e sua esposa 
MARIA JOSEFA FERREIRA, bem como do ESPÓLIO DE GUILHERMO NUNEZ TAIBO, 
representado pela inventariante MARINA MARIA CHAGAS DE JESUS, cujos terceiros 
interessados são MARIA DAS DORES DA SILVA SANCHES, seu esposo EDENILTON 
SOUZA SANCHES e a PREFEITURA MUNICIPAL DE PRAIA GRANDE, tendo por objeto a 
indenização frente à desapropriação de uma área inicial de 161,16 m² que, após retificação, 
passou a ser 122,13 m², sob imóvel localizado na Rua Menotti Del Picchia, esquina com 
a Rua Félix Pacheco, n. 993, “Lote 15 da Quadra 18”, Jd. Sônia Regina, CEP 11713-570, 
Praia Grande/SP, de propriedade dos requeridos, conforme Matrículas nº 65.398 (antiga) e 
223.476 (atual) ambas do Oficial de Registro de Imóveis de Praia Grande/SP, e declarada 
de utilidade pública por meio do Decreto Municipal nº 6.509 de 20 de setembro de 2018 
(inicial) e do retificador nº 7.373 de 5 de novembro de 2021, por ser necessário à obra 
de saneamento básico. Foi paga indenização no valor de R$ 65.795,00, observando-se 
o depósito já realizado (fls.109-110) e o levantamento do excedente (fl. 285). Diante do 
exposto, em cumprimento ao disposto no art. 34 do Decreto-lei nº 3.365/41, foi determinada 
a expedição deste edital, com prazo de 10 (DEZ) dias para manifestação de terceiros, a 
contar da publicação no Órgão Oficial e posterior decurso do prazo constante da parte 
inicial do presente edital (10 dias), para conhecimento e eventual impugnação de terceiros 
interessados, o qual, por extrato, será afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. 
Dado e passado nesta cidade de Praia Grande, aos 29 de maio de 2024.

Anuncie: 

(13) 99149-7354 

A leitura 
na medida 
certa.
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SEXTA-FEIRA, 7 DE JUNHO DE 2024 

EXTRAVIO DE DOCUMENTO 

NOME: GETÚLIO LEONARDO
REFERENTE (ANÚNCIO) perda do 

CARTÃO MIFARE.

NOME: PAULO ROBERTO DOS SANTOS
REFERENTE (ANÚNCIO) perda do 

CARTÃO VALE CARD.

NOME: Marcos Salles dos Santos
REFERENTE (ANÚNCIO) perda do Cartão 

Vale Card.

NOME: José Wagner Maurício dos santos
REFERENTE (ANÚNCIO) perda do Cartão 

vale Alimentação.

NOME: ANTÔNIO RAMOS FILHO
REFERENTE (ANÚNCIO) perda do 

CARTÃO VALE CARD.

FERNANDO JOSE CERELLO G. PEREIRA, Leiloeiro(a) inscrito(a) na JUCESP sob o nº 844, com escritório à Alameda Santos, nº 787 – Conjunto 132, Bairro 
Jardim Paulista – São Paulo/SP, devidamente autorizado pelo Credor Fiduciário ITAÚ UNIBANCO S/A, doravante designado VENDEDOR, inscrito no CNPJ sob n° 
60.701.190/0001-04, com sede na Praça Alfredo Egydio de Souza Aranha, n° 100, Torre Olavo Setúbal, na Cidade de São Paulo/SP,  nos termos do Instrumento Particular 
de Venda e Compra de Bem Imóvel, Financiamento com Garantia de Alienação Fiduciária de Imóvel e Outras Avenças nº    10137785300, datado de 20/01/2017, no qual 
fi gura como fi duciante Lourdes Maria de França Hardman de Mendonça, brasileira, solteira, empresária, portadora  do RG nº 35.802.815-2-SSP-SP, inscrita no CPF/
MF nº 399.005.868-16, residente e domiciliada na cidade de São Paulo - SP, levará a PÚBLICO LEILÃO de modo Presencial e On-line, nos termos da Lei nº 9.514/97, 
artigo 27 e parágrafos, no dia 17 de junho de 2024, às 15h00, no endereço do leiloeiro, em PRIMEIRO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 968.089,46 
(Novecentos e sessenta e oito mil, oitenta e nove reais e quarenta e seis centavos), o imóvel a seguir descrito, com a propriedade consolidada em nome do Credor 
Fiduciário, constituído pelo Apartamento Duplex nº 71, localizado, parte no 7º andar e parte no 8º andar (Cobertura), do Edifício Haris, situado à Rua Marivaldo Fernandes 
nº 276, no Loteamento denominado Jardim Tegereba, na Cidade de Guarujá - SP, com direito a 03 vagas indeterminas na garagem coletiva do Edifício, possuindo a 
área útil de 195,4800 m², área comum de 223,5858 m², a área total construída de 419,0658 m², correspondendo-lhe uma fração ideal de 17,704993% do todo. O imóvel 
encontra-se melhor descrito e caracterizado na matrícula nº 77.990 do Cartório de Registro de Imóveis de Guarujá - SP. Obs.: i) Ocupado. Desocupação por 
conta do adquirente, nos termos do art. 30 da lei 9.514/97; ii)  Consta em andamento ação de execução junto a 16ª Vara Cível do Foro Central de São Paulo/SP sob o 
nº 1012339-44.2018.8.26.0011, no qual o VENDEDOR providenciará a baixa sem prazo determinado. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fi ca desde já designado 
o dia 27 de junho de 2024, às 15h00, no mesmo local, para realização do SEGUNDO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 484.044,73 (quatrocentos 
e oitenta e quatro mil, quarenta e quatro reais e setenta e três centavos). Todos os horários estipulados neste edital, no site do leiloeiro (www.megaleiloes.com.
br), em catálogos ou em qualquer outro veículo de comunicação consideram o horário ofi cial de Brasília-DF. O(s) devedor(es) fi duciante(s) será(ão) comunicado(s) na 
forma do parágrafo 2º-A do art. 27 da lei 9.514/97, incluído pela lei 13.465 de 11/07/2017, das datas, horários e locais da realização dos leilões fi duciários, mediante 
correspondência dirigida aos endereços constantes do contrato, inclusive ao endereço eletrônico ou por edital, se aplicável, podendo o(s) fi duciante(s)  adquirir sem 
concorrência de terceiros, o imóvel outrora entregue em garantia, exercendo o seu direito de preferência em 1º ou 2º leilão, pelo valor da dívida, acrescida dos encargos 
e despesas, conforme estabelecido no parágrafo 2º-B do mesmo artigo, ainda que, outros interessados já tenham efetuado lances, para o respectivo lote do leilão. O 
envio de lances on-line se dará exclusivamente através do site www.megaleiloes.com.br, respeitado o lance mínimo e o incremento mínimo estabelecido, em igualdade 
de condições com os participantes presentes no auditório do leilão de modo presencial, na disputa pelo lote do leilão, com exceção do devedor fi duciante, que poderá 
adquirir o imóvel preferencialmente em 1º e 2º leilão. Os interessados em participar do leilão de modo on-line, deverão se cadastrar no site www.megaleiloes.com.br, e 
se habilitar acessando a página deste leilão, clicando na opção HABILITE-SE, com antecedência de até 01 (uma) hora, antes do início do leilão presencial, não sendo 
aceitas habilitações após esse prazo. A venda será efetuada em caráter “ad corpus” e no estado de conservação em que se encontra.  O proponente vencedor por meio 
de lance on-line ou presencial terá prazo de 24 horas depois de comunicado expressamente pelo leiloeiro acerca da efetiva arrematação do imóvel, condicionada ao não 
exercício do direito de preferência pelo devedor fi duciante, para efetuar o pagamento, por meio de transferência bancária, da totalidade do preço e da comissão do leiloeiro 
correspondente a 5% sobre o valor do arremate. A transferência bancária deverá ser realizada por meio de conta bancária de titularidade do arrematante ou do 
devedor fi duciante, mantida em instituição fi nanceira autorizada pelo BCB - Banco Central do Brasil. As demais condições obedecerão ao que regula o Decreto 
n° 21.981 de 19 de outubro de 1.932, com as alterações introduzidas pelo Decreto n° 22.427 de 1° de fevereiro de 1.933, que regula a profi ssão de Leiloeiro Ofi cial.

EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA

FERNANDO JOSE CERELLO G. PEREIRA, Leiloeiro(a) inscrito(a) na JUCESP sob o nº 844, com escritório à Alameda Santos, nº 787 – Conjunto 132, Bairro 
Jardim Paulista – São Paulo/SP, devidamente autorizado pelo Credor Fiduciário ITAÚ UNIBANCO S/A, doravante designado VENDEDOR, inscrito no CNPJ sob n° 
60.701.190/0001-04, com sede na Praça Alfredo Egydio de Souza Aranha, n° 100, Torre Olavo Setúbal, na Cidade de São Paulo/SP,  nos termos do Instrumento Particular 
de Venda e Compra de Bem Imóvel, Financiamento com Garantia de Alienação Fiduciária de Imóvel e Outras Avenças nº   10169535805, datado de 19/11/202 1, no qual fi gura 
como fi duciante Luiz Philippe Ferreira de Castro de Campos Montes, brasileiro, divorciado, representante comercial, portador do RG nº  30.428.490-7-SSP/SP, inscrito 
no CPF nº 348.522.308-54, residente e domiciliado na cidade de São Paulo - SP, levará a PÚBLICO LEILÃO de modo Presencial e On-line, nos termos da Lei nº 9.514/97, 
artigo 27 e parágrafos, no dia 17 de junho de 2024, às 15h00, no endereço do leiloeiro, em PRIMEIRO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 384.957,22 
(Trezentos e oitenta e quatro mil, novecentos e cinquenta e sete reais e vinte e dois centavos), o imóvel a seguir descrito, com a propriedade consolidada em nome 
do Credor Fiduciário, constituído pela Residência geminada sobreposta nº II e respectiva fração ideal do terreno, integrante do Condomínio edilício sem denominação, 
situado na Rua Afonso Teixeira Vidal nº 190, no Loteamento Vila Santa Rosa, 1ª Gleba, na Cidade de Guarujá - SP, possuindo a área útil e total construída de 90,39 m², 
correspondendo-lhe uma fração ideal de terreno e das demais partes e coisas comuns do condomínio de 27,67953% do todo, com uma quota ideal de terreno de 88,57 
m², cabendo-lhe o direito de uso vaga de garagem sob nº II, localizada no recuo frontal. O imóvel encontra-se melhor descrito e caracterizado na matrícula nº 111.931 
do Cartório de Registro de Imóveis de Guarujá - SP. Obs.: i) Ocupada. Desocupação por conta do adquirente, nos termos do art. 30 da lei 9.514/97; ii) Regularização 
e encargos perante os órgãos competentes de eventual divergência da área construída que vier a ser apurada no local, correrão por conta do comprador. Caso não haja 
licitante em primeiro leilão, fi ca desde já designado o dia 27 de junho de 2024, às 15h00, no mesmo local, para realização do SEGUNDO LEILÃO, com lance mínimo igual 
ou superior a R$ 409.669,48 (quatrocentos e nove mil, seiscentos e sessenta e nove reais e quarenta e oito centavos). Todos os horários estipulados neste edital, 
no site do leiloeiro (www.megaleiloes.com.br), em catálogos ou em qualquer outro veículo de comunicação consideram o horário ofi cial de Brasília-DF. O(s) devedor(es) 
fi duciante(s) será(ão) comunicado(s) na forma do parágrafo 2º-A do art. 27 da lei 9.514/97, incluído pela lei 13.465 de 11/07/2017, das datas, horários e locais da realização 
dos leilões fi duciários, mediante correspondência dirigida aos endereços constantes do contrato, inclusive ao endereço eletrônico ou por edital, se aplicável, podendo o(s) 
fi duciante(s)  adquirir sem concorrência de terceiros, o imóvel outrora entregue em garantia, exercendo o seu direito de preferência em 1º ou 2º leilão, pelo valor da dívida, 
acrescida dos encargos e despesas, conforme estabelecido no parágrafo 2º-B do mesmo artigo, ainda que, outros interessados já tenham efetuado lances, para o respectivo 
lote do leilão. O envio de lances on-line se dará exclusivamente através do site www.megaleiloes.com.br, respeitado o lance mínimo e o incremento mínimo estabelecido, 
em igualdade de condições com os participantes presentes no auditório do leilão de modo presencial, na disputa pelo lote do leilão, com exceção do devedor fi duciante, 
que poderá adquirir o imóvel preferencialmente em 1º e 2º leilão. Os interessados em participar do leilão de modo on-line, deverão se cadastrar no site www.megaleiloes.
com.br, e se habilitar acessando a página deste leilão, clicando na opção HABILITE-SE, com antecedência de até 01 (uma) hora, antes do início do leilão presencial, não 
sendo aceitas habilitações após esse prazo. A venda será efetuada em caráter “ad corpus” e no estado de conservação em que se encontra. O proponente vencedor por 
meio de lance on-line ou presencial terá prazo de 24 horas depois de comunicado expressamente pelo leiloeiro acerca da efetiva arrematação do imóvel, condicionada ao 
não exercício do direito de preferência pelo devedor fi duciante, para efetuar o pagamento, por meio de transferência bancária, da totalidade do preço e da comissão do 
leiloeiro correspondente a 5% sobre o valor do arremate. A transferência bancária deverá ser realizada por meio de conta bancária de titularidade do arrematante 
ou do devedor fi duciante, mantida em instituição fi nanceira autorizada pelo BCB - Banco Central do Brasil.  As demais condições obedecerão ao que regula o 
Decreto n° 21.981 de 19 de outubro de 1.932, com as alterações introduzidas pelo Decreto n° 22.427 de 1° de fevereiro de 1.933, que regula a profi ssão de Leiloeiro Ofi cial.

EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA

 
Edital de Citação – Prazo de 20 Dias - .Processo nº 1022258-
47.2023.8.26.0562. O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara da Fazenda 
Pública, do Foro de Santos, Estado de São Paulo, Dr(a). André Luís 
Maciel Carneiro, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a CARDOSO & MELO 
COMÉRCIO DE VEÍCULOS LTDA., CNPJ 06.268.785/0002-13, na 
pessoa de seu representante legal, que lhe foi proposta uma ação de 
Procedimento Comum Cível por parte de ESTORIL DISTRIBUIDORA DE 
VEÍCULOS LTDA., objetivando seja declarada a inexistência da 
propriedade da Requerente sobre o veículo GM Chevrolet Classic LIFE 
1.0, placas DJG-1766, ano 2005/2006, Renavam nº 00871157179, 
alienado a requerida em 07/10/2009. Encontrando-se o réu em lugar 
incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para 
os atos e termos da ação proposta e para que, no prazo de 15 dias, que 
fluirá após o decurso do prazo do presente edital, apresente resposta. 
Não sendo contestada a ação, o réu será considerado revel, caso em que 
será nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, 
afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta 
cidade de Santos, aos 13 de maio de 2024. 
 

Edital de Citação. Prazo de 30 dias. Processo nº 0005428-
62.2019.8.26.0562. O Dr. José Alonso Beltrame Júnior, Juiz de Direito da 
10ª Vara Cível da Comarca de Santos/SP, na forma da lei, FAZ SABER a 
MARCELO CESAR DOS SANTOS, inscrito no CPF sob o nº 079.994.908-
65, com endereço em local incerto e não sabido, que GO-TRANS GLOBAL 
LOGÍSTICA LTDA., empresa de responsabilidade limitada, inscrita no 
CNPJ/MF sob o nº 07.719.437/0001-29, com sede à Rua Alexandre 
Dumas, nº 1708, 3º andar, Chácara Santo Antônio, Município de São 
P a u l o / S P,  C E P :  0 4 7 1 7 - 0 0 4 ,  e n d e r e ç o  e l e t r ô n i c o : 
sandro.morais@gotrans.com.br, ajuizou Ação de Cobrança, objetivando o 
recebimento do valor de R$ R$ 31.562,71 (trinta e um mil, quinhentos e 
sessenta e dois reais e setenta e um centavos). Estando o réu em lugar 
ignorado, foi determinada sua CITAÇÃO, por edital, para que, no prazo de 
15 (quinze) dias, a fluir após os 30 (trinta) dias supra, apresentem defesa, 
ficando advertidos que, transcorrido o prazo anterior sem qualquer 
manifestação, será nomeado curador especial em caso de revelia (art. 257, 
inciso IV, do CPC), presumindo-se verdadeiras as alegações de fato 
formuladas pela requerente (art. 344 do CPC). Será o presente edital 
afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. K-07e08/06

Publicidade Legal

Anuncie: 

(13) 99149-7354 

A leitura 
na medida 
certa.

 A O estado de São Paulo 
chegou nesta quarta-feira 
(5) a 1.653.356 casos de den-
gue desde o início do ano, 
segundo o painel de moni-
toramento de arboviroses do 
Ministério da Saúde. O nú-
mero é maior do que o total 
de casos no Brasil inteiro em 
2023: 1.649.144 casos.

O painel mostra também 
que já foram registradas 988 
mortes pela doença e outras 
1.191 são investigadas.

No último ano, o estado 
registrou 293 óbitos por den-
gue. Se comparado aos nú-
meros atuais, São Paulo teve 
uma alta de 237% nas mortes 
causadas pela doença.

CASOS NA CAPITAL.

Na capital, os casos chegam 
a 486.097, com 192 mortes e 
444 em investigação.

No dia 24 de abril, o Brasil 
atingiu a marca de 3.852.901 
casos de dengue, número 
que superou o dobro do to-
tal de casos de 2015, ano do 
recorde histórico da doença Se comparado aos números atuais, São Paulo teve uma alta de 237% nas mortes causadas pela doença

DIVULGAÇÃO/FIOCRUZ

SP: casos de dengue são maiores 
do que em todo o Brasil em 2023

SAÚDE. Estado chegou nesta quarta-feira (5) a 1.653.356 casos de dengue desde o início do ano, segundo o painel de arboviroses

no País.
Na época, o Ministério da 

Saúde registrou 1.688.688 ca-
sos prováveis da doença.

Nesta quarta, o número 
de casos em todo o país che-
gou a 5.655.043, com 3.497 
mortes.

IMUNIZANTES.

A Fiocruz (Fundação Oswal-
do Cruz) afirma que “traba-
lha no limite” e depende da 
construção de uma nova fá-
brica para conseguir atender 
a demanda do SUS (Sistema 
Único de Saúde) pela vacina 
da dengue.

O órgão público diz que 
a sua estrutura atual exige 
cortar a entrega de outros 
imunizantes para produzir a 
Qdenga, modelo disponível 
no sistema público contra a 
arbovirose.

O governo Lula (PT) apos-
ta em uma parceria entre a 
Takeda, farmacêutica fabri-
cante da vacina, e a Fiocruz 
para expandir a oferta das 
doses no Brasil. (FP)

PF prende 17 
pessoas em 
SP por atos de 
8 de janeiro

 A A Polícia Federal deflagrou 
nesta quinta-feira (6) Opera-
ção Lesa Pátria, com o objetivo 
de prender foragidos envolvidos 
nos�atos antidemocráticos de 8 de 
janeiro de 2023, em Brasília. �

Foram cumpridos 208 man-
dados de prisão preventiva em 
18 estados e no Distrito Federal, 
todos expedidos pelo Supremo 
Tribunal Federal (STF). Dos pro-
curados, 170 ainda não foram lo-
calizados.

Segundo a PF, até agora, 45 
pessoas foram presas, sendo 17 de-
las no estado de São Paulo. Os no-
mes das cidades onde ocorreram 
as prisões não foram divulgados.

Os envolvidos são acusados 
de não cumprir medidas cautela-
res impostas pela Justiça, que in-
cluem violar o uso obrigatório de 
tornozeleira eletrônica, mudar de 
residência sem informar as autori-
dades e não comparecer a convo-
cações judiciais

Outros ainda fugiram para ou-
tros países, com o objetivo “de se 
furtarem da aplicação da lei pe-
nal”. O principal destino seria a 
Argentina, onde estariam mais 
de 60 pessoas, segundo a investi-
gação. (Bruno Hoffmann)

ATOS ANTIDEMOCRÁTICOS

 A A atual gestão municipal 
de São Paulo entregou até abril 
deste ano 32 quilômetros de es-
truturas cicloviárias na cidade. 
Isso representa apenas 10,7% 
do que está� no Programa de 
Metas, que indica a constru-
ção de 300 quilômetros até o 
fim de 2024.

Para cumprir a promessa, 
a prefeitura teria que entregar 
33,5� quilômetros por mês até 
dezembro de 2024.

Contatada pela Gazeta, 
a�gestão Ricardo Nunes (MDB) 
anunciou que outros 278 qui-
lômetros de estruturas para bi-
cicletas estão em processo de 
implantação ou licitação de 
projeto e obra. Não informou, 
porém, o prazo para a entrega 
das obras.

“Também está em curso o 
programa de manutenção per-
manente da malha cicloviária, 

Gestão Nunes entregou só 
11% das ciclovias prometidas

Para cumprir a promessa, a prefeitura teria que entregar 
33,5 quilômetros por mês até dezembro de 2024

DIVULGAÇÃO/SECOM

que tem o objetivo de prolon-
gar a vida útil das estruturas 
cicloviárias existentes e garan-
tir a segurança e o conforto de 
quem pedala”, completou a ad-
ministração municipal.

O Plano de Metas 2021-2024 
prevê a criação de 300 novos 
quilômetros de estruturas ciclo-
viárias. Em 2023, foi anunciada 
a primeira entrega: 23 quilô-
metros ao total. (Bruno Hoffmann)

O Governo de São Paulo 
promove amanhã o “Dia D” de 
vacinação para todas as crian-
ças de 1 a 4 anos de idade que 
devem ser vacinadas contra a 
poliomielite (paralisia infantil). 
Já para as crianças menores de 
1 ano será avaliada a situação 
vacinal, iniciando ou comple-
tando a caderneta de acordo 
com a idade. Será um dia tam-
bém para alertar sobre a im-
portância de seguir o esquema 
vacinal. As Unidades Básicas de 
Saúde (UBS) de todo o estado 
estarão abertas para imunizar 
as crianças contra a paralisia 
infantil. A campanha está ocor-
rendo desde o dia 27 de maio.

A poliomielite, doença in-
fectocontagiosa aguda, é ca-
racterizada pela contamina-
ção pelo poliovírus que pode 
causar paralisia muscular dos 
membros inferiores, de forma 

Paralisia infantil: 
amanhã é o Dia D

assimétrica e irreversível, em 
casos graves podendo evoluir 
a óbito, sendo a vacinação a 
principal forma de prevenção.

Até 3 de junho, no estado, 
foram vacinadas 36.786 crian-
ças entre 1 a 4 anos de idade, 
de acordo com o Painel de Mo-
nitoramento do Ministério da 
Saúde (MS). Os números apre-
sentam uma baixa adesão do 
público-alvo, conforme expli-
ca a enfermeira e diretora da 
Divisão de Imunização da SES, 
Ligia Nerger.

“É de extrema importância 
que os pais ou responsáveis le-
vem as crianças para se vacinar, 
pois, ainda que a doença tenha 
sido eliminada no Brasil, ou-
tros países apresentam casos 
de pólio, o que traz o risco de 
reintrodução da doença. Por-
tanto, os níveis de baixa adesão 
são preocupantes”, afirma. (DL)

Terminam 
as inscrições 
para o Enem

 A Termina hoje (7) o pra-
zo para as inscrições no Exa-
me Nacional do Ensino Mé-
dio (Enem) 2024. A data vale 
também para pedidos de trata-
mento por nome social e aten-
dimento especializado. As pro-
vas serão aplicadas em 3 e 10 de 
novembro. A taxa de inscrição 
custa R$ 85 e pode ser paga por 
boleto, Pix, cartão de crédito e 
débito em conta-corrente ou 
poupança até a próxima quar-
ta. Os resultados de recursos 
sobre isenção da taxa foram di-
vulgados em 24 de maio, assim 
como de recursos que tratam 
das justificativas de ausência 
no Enem 2023 para candidatos 
que estavam isentos da taxa. 
No 1º dia do exame, as provas 
são de linguagens, códigos e 
suas tecnologias, além da reda-
ção e ciências humanas e suas 
tecnologias. (DL)
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 A O encontro da Cosban (Co-
missão Sino-Brasileira de Alto 
Nível de Concertação e Coope-
ração) terminou nesta quin-
ta-feira (6) em Pequim com a 
assinatura de linhas de finan-
ciamento e crédito que totali-
zam US$ 3,74 bilhões (equiva-
lente a R$ 19,68 bilhões) -dado 
levantado a partir de estimati-
vas da equipe brasileira.

São acordos e outros atos 
fechados por BNDES, Banco do 
Brasil e Ministério da Fazenda 
com suas contrapartes chine-
sas e com o Banco Asiático de 
Investimento em Infraestrutu-
ra (AIIB, na sigla em inglês). A 
formalização dos documentos 
da Fazenda e do BNDES com o 
AIIB será nesta sexta (7).

Aos valores se soma ain-
da um acordo entre BNDES e 
o Fundo de Investimento em 
Cooperação Industrial China-
-ALC (Claifund, na abreviação 
em inglês), fechado na quinta, 
para facilitar o acesso aos US$ 
10 bilhões (equivalente a R$ 
52,87 bilhões) do fundo chinês 
para investimentos na Améri-
ca Latina.

A Cosban, criada há 20 
anos, no primeiro governo 
Lula, é chefiada pelo vice-pre-
sidente Geraldo Alckmin, tam-

O vice-presidente e ministro do Desenvolvimento, Indústria, Comércio 
e Serviços, Geraldo Alckmin, e o vice-presidente da China, Han Zheng

DIVULGAÇÃO/MDIC

China e Brasil fecham acordos

ENCONTRO. A assinatura de linhas de financiamento e crédito totalizam US$ 3,74 bilhões, equivalente a quase R$ 20 bilhões

bém ministro do Desenvolvi-
mento, e por seu equivalente 
chinês, Han Zheng. O encontro 
foi no Grande Salão do Povo, 
no centro da capital chinesa, e 
incluiu outros cinco ministros 
brasileiros. Foi a conclusão de 
uma sequência de reuniões de 
suas subcomissões nos últi-
mos meses.

Alckmin declarou no en-
contro em Pequim, segundo 
sua assessoria, que na Cosban 
e em outros âmbitos, como 
a cúpula do G20 em novem-
bro, no Rio de Janeiro, o Bra-
sil busca “ecoar a mensagem 
de apoio ao multilateralismo e 
da necessidade de um mundo 
mais justo e sustentável”.

Já Han declarou que, “em 
momento de grande instabi-
lidade na arena internacional, 
com a ocorrência de conflitos 
armados em várias regiões do 
planeta, as relações Brasil-Chi-
na seguem caracterizadas pela 
previsibilidade e estabilidade”.

A reunião chegou a tratar 
da eventual entrada do Brasil 
na Iniciativa Cinturão e Rota, 
um projeto de investimentos 
chineses em infraestrutura no 
exterior, mas sem fechar ques-
tão e sem menção na divulga-
ção formal.

(equivalente a R$ 527 milhões) 
da Sinovac no Brasil.

Nesta sexta deve ser anun-
ciado ainda, pela GAC, quin-
ta maior montadora chinesa, 
investimento de cerca de US$ 
600 milhões (equivalente a 
R$ 3,16 bilhões) no Brasil, para 
instalar linhas de produção e 
um centro de pesquisa e de-
senvolvimento.

Também foi assinada de-
claração visando a constru-
ção conjunta de um satélite 
de grande porte. Segundo o 
diretor do Inpe (Instituto Na-
cional de Pesquisas Espaciais), 
Clezio De Nardin, “é o primei-
ro satélite geoestacionário me-
teorológico do Brasil, um gran-
de avanço tecnológico”.

Ele trará “maior proteção 
para questões associadas à 
mudança do clima”, acrescen-
ta, devendo “monitorar todos 
os eventos extremos que estão 
entrando no nosso país, como 
o que aconteceu agora no Rio 
Grande do Sul”.

Nesta sexta, a visita de qua-
tro dias da delegação brasi-
leira, chefiada por Alckmin, 
se encerra com um encontro 
com o líder Xi Jinping, tam-
bém no Grande Salão do Povo. 
(Nilson de Sá/FP)

Entre os atos financeiros as-
sinados nesta quinta, que so-
mados alcançam os US$ 3,74 
bilhões, estão por exemplo 
US$ 690 milhões (equivalen-
te a R$ 3,64 bilhões) para uma 
linha de crédito em renminbi 
(nome oficial do yuan) e US$ 
800 milhões (equivalente a R$ 
4,23 bilhões) para apoiar pro-
jetos brasileiros nas áreas de 
infraestrutura, energia, indús-
tria, mudança do clima e ou-

tras, em acordos fechados pelo 
BNDES com o Banco de Desen-
volvimento da China.

Além dos financeiros, 
houve também atos na área 
agrícola, como a abertura de 
mercado para noz-pecã, cuja 
produção brasileira é concen-
trada no Rio Grande do Sul. 
Também foram concluídas, 
mas para assinatura posterior, 
as negociações para exporta-
ção de uva e gergelim e maior 

acesso da carne bovina.
O ministro da Agricultura, 

Carlos Fávaro, que de início te-
mia o adiamento de decisões, 
saudou o resultado. “A habili-
tação da noz-pecã é uma notí-
cia especial para os gaúchos”, 
disse ele à Folha, sublinhando 
também “a conclusão do pro-
cesso sanitário com relação ao 
reconhecimento do Rio Gran-
de do Sul e do Paraná como 
livres de febre aftosa, sem va-
cinação”. Sobre carne, uva e 
outros, “agora é só definir o dia 
para anunciar”.

Lembrou ainda que “um 
tema central foi a conversão 
de pastagens, inclusive com a 
formalização pelo governo chi-
nês de que quer participar do 
processo, fomentar a conver-
são para áreas produtivas, com 
o viés da sustentabilidade, da 
preservação ambiental, evitan-
do novos desmatamentos”.

Paralelamente, houve 
anúncios e acordos entre em-
presas, como uma compra 
de café pela rede Luckin Cof-
fee, estimada em US$ 500 mi-
lhões (equivalente a R$ 2,64 
bilhões), mas podendo chegar 
a US$ 800 milhões (equivalen-
te a R$ 4,23 bilhões), e o inves-
timento de US$ 100 milhões 

 A O governo federal com-
prou um total de 263,3 mil 
toneladas de arroz impor-
tado, num leilão anunciado 
para amenizar os impactos 
das chuvas no Rio Grande 
do Sul sobre o abastecimen-
to e os preços do cereal.

O leilão foi realizado pela 
Conab (Companhia Nacio-
nal de Abastecimento) na 
manhã desta quinta-feira 
(6). O total da operação cus-
tou cerca de R$ 1,3 bilhão.

A decisão do governo de 
importar arroz por causa 
das enchentes no Rio Gran-
de do Sul, principal produ-
tor no país, se converteu 
numa disputa judicial. O lei-

Governo compra 263,3 mil toneladas de arroz em leilão
ria em função da importân-
cia do estado na produção 
de arroz e porque a calami-
dade observada a partir do 
mês passado pode desen-
cadear repercussões nega-
tivas no abastecimento e 
nos preços internos, “colo-
cando em risco a segurança 
alimentar e nutricional da 
população”.

A decisão do governo de 
autorizar a compra causou 
incômodo entre produtores 
nacionais, levando a CNA 
(Confederação da Agricul-
tura e Pecuária do Brasil) a 
questionar o tema no STF 
(Supremo Tribunal Federal). 
A entidade demandou ex-
plicações sobre a medida, 
vista como um equívoco de 
diagnóstico, ao protocolar 
na segunda (3) ação pedin-
do também a suspensão do 
leilão. (Ricardo Della Coletta/FP)O objetivo anunciado pelo governo é mitigar os impactos das enchentes na região e evitar a escassez

FARIS MOHAMMED/UNPLASH

lão só ocorreu após o Tri-
bunal Regional Federal da 
4ª Região (TRF-4) suspen-
der liminar de um juiz fe-
deral que tinha barrado o 
certame.

O objetivo anunciado 
pelo governo é mitigar os 
impactos das enchentes na 
região e evitar a escassez e 
a inflação do produto. De 
acordo com as regras divul-
gadas, a entrega dos bens 
comprados deve ser feita 
até 8 de setembro.

A previsão de compra era 
de até 300 mil toneladas do 
produto.

Ainda segundo o gover-
no, a medida foi necessá-

Questionada por entidades do setor e 
suspensa por juiz na véspera, operação 
custou R$ 1,3 bilhão

 A O presidente dos Estados 
Unidos, Joe Biden, proferiu um 
duro discurso na celebração 
dos 80 anos do Dia D, a inva-
são da Normandia pelas forças 
aliadas ocidentais que liberou 
a França do jugo nazista. Ele 
comparou a ameaça de Adolf 
Hitler às ações de Vladimir Pu-
tin na Guerra da Ucrânia.

“As forças das trevas nun-
ca desaparecem. A Ucrânia foi 
invadida por um tirano e nun-
ca se rendeu”, afirmou, defen-
dendo a união da Otan, o clu-
be militar criado pelos EUA em 
1949 para proteger a Europa 
Ocidental do maior seu prin-
cipal aliado na Segunda Guer-
ra Mundial, a União Soviética.

“Hitler pensava que as de-
mocracias eram frágeis, que o 
futuro era dos ditadores”, dis-
cursou o americano sobre o 
líder nazista (1889-1945). “Não 
se engane: nós não iremos nos 

Joe Biden compara ameaça de Putin à 
de Adolf Hitler nos 80 anos do Dia D

curvar, não podemos nos ren-
der aos valentões, isso é sim-
plesmente impensável. Se o 
fizermos, a liberdade será sub-
jugada, toda a Europa estará 
ameaçada.”

“Nós devemos nos pergun-
tar: iremos novamente nos le-
vantar contra o mal, contra a 
brutalidade esmagadora? Va-
mos nos unir pela liberdade, 
defender a democracia? Va-

mos nos unir? Minha resposta 
é sim, e só pode ser sim”, disse.

O tom era previsível, dado 
o grau da crise entre o Ociden-
te e Moscou, na esteira da in-
vasão de 2022 da Ucrânia. Ao 
traçar paralelos entre 1944 e 
2024, Biden também sinalizou 
à China. “Nós não vamos nos 
afastar [do apoio a Kiev]. Se o 
fizermos, [Putin] não vai parar 
ali. Autocratas no mundo todo 
estão olhando atentamente”, 
disse ele, que já admoestara o 
líder chinês Xi Jinping sobre 
o tema.

O discurso vem na esteira 
de um renovado apoio ociden-
tal a Kiev, após quase seis me-
ses de protelações devido ao 
conflito no Congresso ameri-
cano entre os democratas de 
Biden e o republicanos do seu 
rival na eleição em novembro 
Donald Trump.

Os EUA e países europeus 

“Nós devemos 
nos perguntar: 
iremos 
novamente nos 
levantar contra 
o mal, contra 
a brutalidade 
esmagadora?”, 
disse

passaram a autorizar ataques 
ucranianos com armas oci-
dentais contra alvos russos, e 
novos pacotes de ajuda foram 
anunciados. Analistas, contu-
do, acreditam que talvez seja 
tarde para salvar a Ucrânia de 
uma temporada de más notí-
cias no campo de batalha.

A fala de Biden também 
mirou Trump, um crítico da 
Otan durante sua passagem 
pela Casa Branca (2017-2021). 
Falando sobre a necessidade 
de união entre aliados, disse: 
“Espero que a América nunca 
esqueça. O isolamento não é a 
resposta hoje”, afirmou.

O americano e seu colega 
francês Emmanuel Macron 
participavam da celebração 
dos 80 anos da maior opera-
ção aeronaval da história, que 
ocorreu em cinco praias da 
Normadia, no Memorial Ame-
ricano do Dia D. (Igor Gielow/FP)

 A A Organização Mundial 
da Saúde (OMS) confirmou 
nesta quarta-feira (5) a pri-
meira morte pela variante 
H5N2 da gripe aviária. O pa-
ciente, de 59 anos, vivia no 
México.

Este foi o primeiro caso 
de infecção em humano con-
firmado em laboratório em 
todo o mundo. A morte foi 
reportada por autoridades 
sanitárias mexicanas no dia 
23 de maio.

Em nota, a OMS destacou 
que o paciente, morador da 
Cidade do México, não tinha 
histórico de exposição a aves 
ou outros animais. A varian-
te H5N2 já havia sido identi-
ficada em aves do país.

“O paciente tinha múl-
tiplas condições médicas 
subjacentes. Os familiares 
relataram que ele já estava 
acamado há três semanas, 
por outros motivos, antes do 

OMS confirma morte 
por variante H5N2

início do sintomas agudos”, 
destacou a organização.

Em outro comunicado, o 
governo mexicano indicou 
que era “um homem de 59 
anos, com histórico de doen-
ça renal crônica, diabetes 
tipo 2, hipertensão arterial 
sistêmica de longa evolução, 
residente no estado do Mé-
xico”.

BAIXO RISCO.

Com base nas informações 
disponíveis até o momento, 
a OMS avalia como baixo o 
risco representado pelo vírus 
para a população em geral.

Na mesma linha, a Secre-
taria de Saúde do governo 
mexicano afirma que “não 
há risco de contágio para a 
população” e assegura que 
“todas as amostras dos con-
tatos identificados (do pa-
ciente) resultaram negati-
vas”. (GSP)
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Curtas

MARCA ESPORTIVA . 
Zendaya adiciona mais 
uma grande marca à sua 
lista de parcerias. A atriz, 
que se tornou uma voz 
influente de sua gera-
ção e também ícone da 
moda, é, agora, a nova 
embaixadora da On, 
marca de artigos espor-
tivos suíça. A parceria 
vem após o sucesso em 
“Rivais”, filme em que in-
terpreta uma jogadora 
de tênis. Com o apoio de 
seu estilista, Law Roach, 
ela traduz seus papéis 
em seus looks.

16ª IN-EDIT BRASIL . O 
In-Edit Brasil – Festival In-
ternacional do Documen-
tário Musical chega à 16ª 
edição com mais de 60 
títulos em exibição na ci-
dade de São Paulo, além de 
uma extensa programa-
ção paralela. O evento co-
meça no próximo dia 12 e 
segue até 23 de junho. To-
das as sessões e atividades 
são gratuitas, exceto no Ci-
neSesc, que terá ingressos 
no valor único de R$ 10, 
além de sessões gratuitas.

JOGOS VORAZES. A histó-
ria de “Jogos Vorazes”, que 
inspirou os filmes de mes-
mo nome, vai ganhar uma 
continuação. O quinto vo-
lume da série distópica vai 
se chamar “Sunrise on the 
Reaping” e vai se passar 24 
anos antes da história que 
virou saga com protago-
nismo de Jennifer Lawren-
ce como Katniss Everdeen. 
A escritora afirma que se 
inspirou no filósofo esco-
cês David Hume.

“O pobre sempre 
tem um negócio 
para pedir”. 

Chiquinho Scarpa 
polemiza ao explicar o 
motivo de “não gostar 
de pobre”.

K
aty Perry deve lançar 
o álbum sucessor do 
“Smile” (2020) em 
agosto. Antes, po-
rém, a cantora quis 

que alguns de seus fãs ouvissem 
o novo compilado em primeira 
mão e promoveu, nesta sema-
na, algumas listening parties. Al-
guns dos fãs sortudos que par-
ticiparam compartilharam suas 
primeiras impressões do disco – 
batizado por eles de “KPSEX” -, e 
garantiram: “Katy Perry está de 
volta!”. Os fãs comentam que o 
novo disco é recheado de faixas 
dançantes, parcerias certeiras e 
muitos potenciais hits. “Sono-
ramente é diferente do que ela 
já entregou. Você vai rebolar de-
mais com essas músicas na ba-
lada. O disco está certamente no 
topo dos meus 100 álbuns favo-
ritos da vida.”.

NOVO ÁLBUM  
Katy Perry mostra novos hits
Cantora norte-

americana reuniu 

alguns fãs e 

compartilhou as 

primeiras impressões 

de seu novo disco

Depp interpreta Satanás
Johnny Depp vai interpretar Satanás em um novo longa di-
rigido por Terry Gilliam, contracenando com Jeff Bridges 
como Deus. As filmagens devem começar em janeiro de 
2025. Em uma entrevista à revista francesa Premiere, Gil-
liam disse que o filme, intitulado “O Carnaval no Fim dos 
Dias”, é sobre quando “Deus extermina a humanidade e o 
único personagem que quer salvá-los é Satanás”. O elenco 
inclui também Adam Driver e Jason Momoa.

Amizade
Sem citar Bruno Gagliasso, Fer-
nanda Paes Leme comentou 
mensagens de aniversário nesta 
terça-feira (4). Um dia após o seu 
aniversário, Fernanda se manifes-
tou em um story no Instagram: 
“Eu vou responder aqui que mui-
tos de vocês estão mandando e 
ciclano e beltrano não postaram 
do seu aniversário, ‘vocês estão 
afastados por quê?’. Gente, não 
tem ninguém afastado”.

Doações
A atriz Regina Duarte disse que 
recebeu várias doações na ma-
nhã desta quarta-feira (5) para 
pagar R$ 30 mil à diretora e rotei-
rista Janaina Diniz Guerra após a 
atriz ser condenada na Justiça.”-
Quero agradecer todo o cuidado, 
carinho, atenção e preocupação 
comigo. Porém, o processo ainda 
não terminou e meus advogados 
seguem trabalhando na minha 
defesa”, escreveu a atriz.

Maíra revela como filha chama madrasta
Maíra Cardi contou como seria sua reação se a filha, Sophia, de 5 anos, chamasse a companheira 
de Arthur Aguiar, Jheny Santucci, de mãe. A fala foi feita no contexto do vídeo em que a pequena 
chama o padrasto, Thiago Nigro, de pai. “Ficaria muito feliz, porque significa que a Sophia gosta 
muito dela, e de fato gosta, elas se dão muito bem, a Sophia gosta muito dela, o que deixa meu co-
ração de mãe muito confortável. Para todas as mães que amam os filhos, não existe nada mais im-
portante do que ver o filho feliz, ver a felicidade do filho”, disse Maíra em entrevista ao Pod Cats.
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